



**Autofreie Woche auf dem Marktplatz und in den anliegenden Straßen im Rahmen der Teilnahme an der Europäischen Mobilitätswoche
-Sachstandsbericht-**

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung	Ö	08.09.2021	Kenntnisnahme

In der Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses am 02.06.2021 wurde beschlossen, den Marktplatz und die anliegenden Straßen im Rahmen der Teilnahme an der Europäischen Mobilitätswoche (EMW) vom 16. bis 22. September für den Autoverkehr zu sperren und anlässlich der EMW mit dieser und weiteren Aktionen auf eine nachhaltige Mobilität aufmerksam zu machen und diese den Bürger*innen nahe zu bringen.

Aufgrund der noch immer andauernden pandemischen Lage und den auch im Oberbergischen Kreis wieder steigenden Infektionszahlen, wird die Europäische Mobilitätswoche in diesem Jahr jedoch leider nur in reduziertem Umfang durchgeführt werden können. Aus diesem Grund werden der Marktplatz sowie die angrenzenden Straßen exklusive der Hochstraße - im o. g. Zeitraum - lediglich von Freitag bis Sonntag gesperrt sein. Die Auswahl der coronakonform und sicher durchführbaren Aktionen während der EMW sind zeitlich und örtlich so geplant, dass diese mit den entsprechenden Marktplatz- und Straßensperrungen von Freitag bis Sonntag zusammenpassen. Die übrigen Wochentage während der EMW können auch ohne Straßen- und Marktplatzsperrungen thematisch sowie coronakonform bespielt werden.

Ebenfalls pandemiebedingt wird auch das Stadtfest in seiner gewohnten Form nicht stattfinden können und stattdessen am Sonntag, den 19.09. in der Zeit von 12 bis 18 Uhr ein kleines Alternativprogramm in der Innenstadt stattfinden, zu welchem ebenfalls einige Informationsstände anlässlich der EMW vertreten sein werden und die Sieger*innen des STADTRADELN gekürt werden.

Seitens des Citymanagements wurde diesbezüglich ebenfalls angemerkt, dass eine durchgängig autofreie Woche in der Innenstadt in diesem nach wie vor von der Pandemie geprägten Jahr sowie vor dem Hintergrund der Auswirkungen des Hochwasserereignisses vom 14./ 15. Juli dem Einzelhandel eine komplett autofreie Woche mit einem nur in geringem Umfang umzusetzenden Rahmenprogramm der EMW kaum zuzumuten ist.

Das genaue Programm zur EMW sowie zum „Stadtfest light“ wird über die gängigen Kanäle der Öffentlichkeitsarbeit veröffentlicht, sobald alle Details der Planung abgeschlossen sind.